



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

31 de mayo de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Congreso al límite: programa 2 sesiones para este viernes

Luego de un mes de inactividad legislativa este viernes se llevarán a cabo las dos sesiones ordinarias en el Congreso del Estado que está obligado a realizar al mes. Hay que referir que la última sesión del Congreso se intentó llevar a cabo el 3 de mayo, sesión que fue suspendida por falta de quórum, dado que ya muchos de los legisladores y legisladoras, que resultaron definidos y definidas con candidaturas, estaban en campaña. Es decir, la última sesión que se llevó a cabo oficialmente fue la que se celebró el 11 de abril pasado, días antes de que iniciara el proceso de campañas locales, que arrancó el 15 de ese mismo mes.

Con inicio de la veda, diputados que buscan la reelección regresan el viernes al Congreso

Después de concluir las campañas y en plena veda electoral, además de 27 días sin acudir al Congreso de Michoacán, los diputados regresarán a sesionar este viernes para dar trámite a convocatorias para renovaciones de magistraturas o incluso tomas de protesta a alcaldes provisionales que debieron aprobarse desde hace meses. Una vez que concluyeron las campañas electorales, los diputados que buscan la reelección en estas elecciones y que son la mayoría de los 40 congresistas de la 75 Legislatura, decidieron regresar para no perder la dieta mensual, ya que por Ley deben sesionar al menos una vez al mes, como lo harán este 31 de mayo a partir de las 9:00 de la mañana.

INFORMACIÓN POLÍTICA

En Zitácuaro, renuncia presidente del Comité Electoral

A tres días de la jornada electoral, el presidente del Comité Distrital en Zitácuaro del Instituto Electoral de Michoacán renunció al cargo. Argumentando razones personales, el funcionario presentó su renuncia al cargo por la mañana de este día, en uno de los lugares foco de atención para esta elección Cabe apuntar que en Zitácuaro por la diputación federal compite el exgobernador Silvano Aureoles Conejo, quien se encuentra en la mira de las autoridades estatales.

Pide el INE a partidos respetar periodo de reflexión electoral

El Instituto Nacional Electoral (INE) se declaró listo para la jornada comicial del 2 de junio. Este jueves, exhortó a los partidos y candidatos a respetar el periodo de reflexión electoral y a la ciudadanía, salir a votar a su casilla respectiva. A través de un comunicado, el árbitro electoral refirió que las condiciones logísticas y operativas del Proceso Electoral Federal y Concurrentes 2023-2024 permitirán garantizar el voto de las y los mexicanos.

Intervención de la delincuencia para cooptar votantes en Hidalgo denuncia PT

Grupos delincuenciales estaría presionando a sectores productivos en el municipio de Hidalgo, para favorecer a candidatos del PRI, PAN y PRD, según lo denunció este jueves ante el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) el representante del Partido del Trabajo PT, Jorge Portes Lara. En sesión del Consejo, el petista dio a conocer que si candidato a diputado federal por Hidalgo, José Luis Téllez Marín, presentó ya la denuncia respectiva y solicitó la intervención de la XXI Zona Militar, la Guardia Nacional, la Secretaría



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

de Seguridad Pública del Estado, el Gobierno estatal y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales.

Amonesta TEEM a alcaldesa de Cotija por apoyo a candidato

Este jueves el pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) aprobó amonestar a la presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, por manifestar su apoyo públicamente a un candidato. A partir del recurso TEEM-PES-040/2024 promovido por los Partido Verde Ecologista y Morena, los magistrados declararon que sí existieron los hechos denunciados, pues la alcaldesa realizó una publicación en su perfil de Facebook apoyando abiertamente a un candidato del actual proceso electoral.

Militantes de Morena, PT, PVEM y PES mantienen tomado comité en Contepec

El comité municipal en Contepec permanece tomado por simpatizantes de los partidos del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), del Verde Ecologista de México (PVEM), del Partido del Trabajo (PT) y de Encuentro Solidario (PES) por considerar que funcionarios de la Mesa Directiva de casilla están vinculados con otras fuerzas partidistas. Lo anterior, fue confirmado para El Sol de Morelia por el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, quien también indicó que hasta el momento no se ha permitido la entrega de los paquetes electorales que se utilizarán en la jornada electoral de este domingo.

Este 2 de junio, 20 comunidades de Michoacán no participarán en las elecciones

En Michoacán sólo 20 comunidades indígenas no participarán en los comicios programados para el 2 de junio, pues han decidido por medio de asamblea general la no instalación de casillas electorales. Pavel Guzmán Macario, vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), compartió en entrevista con La Voz de Michoacán, que esta decisión por parte de las y los comuneros no es reciente, pues en el año 2004 se tiene el registro de la primera comunidad en territorio michoacano que impidió la instalación de casillas.

Observadores de la OEA estarán en Michoacán para la jornada electora

Observadores electorales de la Organización de Estados Americanos (OEA), viajarán a Michoacán para realizar el monitoreo del desarrollo de la jornada de votación del próximo domingo. La Misión de Observación Electoral internacional arribó este miércoles a la Ciudad de México, donde fue recibida por la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y los integrantes del gabinete de Seguridad.

No se instalarán 103 casillas en Michoacán

En Michoacán en total no se instalarán 103 casillas, en su mayoría por cuestiones relacionadas con pueblos indígenas. El consejero presidente de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Delgado Arroyo, dio a conocer que, las 103 casillas corresponden a 43 secciones. En 28 secciones no se instalarán por la negativa de pueblos originarios y que se traduce a 85 casillas, en el resto de las secciones se trata de una población menor de 100 electores.

Un 79.2% de los paquetes electorales federales han sido distribuidos en Michoacán

Un total de 79.2 por ciento de los paquetes electorales correspondientes a la elección federal están ya en manos de los presidentes de casilla, informó, el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David Delgado Arroyo. Precisó que son 5



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

mil 406 paquetes electorales de 5 mil 630 los que han salido de cada bodega del Consejo Distrital, “se han entregado a los presidentes de la Mesa Directiva con corte de actualización total de 5 mil 100 paquetes electorales de 6 mil 430.

No serán contados votos del recuadro blanco para candidatos no registrados: INE y IEM

Los votos que registren en el recuadro blanco para candidatos no registrados dentro de las boletas electorales no podrán resultar en una candidatura electa, puesto que pese a los ciudadanos puedan ejercer su derecho a votar por quienes ellos consideren, el candidato no registrado no ha cumplido con el proceso administrativo y legal que lo hace elegible para ocupar un puesto de elección popular. Ello lo aseveró el vocal ejecutivo del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, quien acentuó que este recuadro es para garantizar el libre voto de las personas, empero no garantiza ocupar el cargo de forma legal.

Por inseguridad INE da de baja 14 casillas

Derivado de las condiciones de inseguridad en Michoacán, 14 casillas fueron dadas de baja, las mismas se encuentran ubicadas en Apatzingán, Tumbiscatio, Aquila, Aguililla y Marcos Castellanos. De acuerdo con el presidente de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David Delgado Arroyo, se dio de baja un total de 103 casillas en Michoacán, por las autoridades electorales en todo el estado, y 85 de ellas por la negativa de autoridades indígenas de instalarlas.

Tan solo 20 candidatos en Morelia se comprometieron a apoyar a las infancias con cáncer

La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC) ha convocado a todos los candidatos a diferentes cargos públicos en Morelia para firmar los “Compromisos por la Niñez y la Adolescencia con Cáncer”. Este esfuerzo tiene como objetivo sensibilizar y comprometer a los futuros líderes políticos a mejorar las condiciones de vida y el tratamiento de los niños con cáncer en Michoacán, y de los numerosos candidatos invitados tan solo 20 se acercaron para conocer cuáles son los puntos que propone su agenda para procurar a las infancias con cáncer.

Consejeros del IEM llaman al voto este 2 de junio

A que este 2 de junio los tres millones 646 mil 337 michoacanos en listado nominal salgan y acudan a votar, fue el llamado que hizo la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre a fin de que haya mayor participación ciudadana. Debido a que este miércoles concluyeron las campañas locales y federales para dar paso a la veda electoral que estará vigente hasta el sábado, ya que el domingo 2 de junio se realizará la jornada de votación, la consejera del IEM expresó que en el Instituto están listos para conducir una elección más en Michoacán.

En riesgo legalidad de la elección en Tingambato por impedimentos de partidos: INE

A tres días de que se lleve a cabo la elección, el Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo advirtió que se corre el riesgo de anularse la elección a presidencia municipal en Tingambato, tras la negativa de los partidos políticos para que haya boletas a la alcaldía en dos casillas especiales. Dicho informe fue dado a conocer este jueves en sesión pública de la Junta Local del INE, donde estuvieron



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

presentes solo los representantes de los partidos políticos del PRD, PRI, Morena, del PT y de Movimiento Ciudadano.

Personal en los 116 comités distritales y municipales del IEM suficiente para la organización electoral del domingo

Aún con las más de 200 renunciaciones en total que ha registrado el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la consejera Marlene Mendoza Díaz de León aseguró que los 116 comités municipales y distritales cuentan con el personal suficiente para la organización de la jornada electoral de este próximo 2 de junio. En la sesión del miércoles del Consejo General del IEM, la consejera electoral informó sobre otras ocho sustituciones más en los comités municipales y distritales que tienen las facultades de llevar a cabo la jornada electoral el 2 de junio, en los municipios de Álvaro Obregón, Cuitzeo, Uruapan a 20, Zinapécuaro, Tingambato, Tzitzio y Tlalpujahua.

Charapan ya no es foco rojo, permitirá instalar 8 casillas: IEM

Pese a que el Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán llegó a considerarlo un foco rojo, debido al rechazo de los habitantes de la cabecera municipal a participar, a dos días de la elección Charapan ya no representa incertidumbre, pues permitirá casillas electorales el 2 de junio. En entrevista con Quadratín, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presidenta de la Comisión para la Atención de Pueblos Originarios, Viridiana Villaseñor Aguirre, dijo que Charapan ya no es un foco rojo y que todo está tranquilo en la región para las elecciones del próximo domingo.

En más de 6 mil casillas, 3.7 de personas podrán votar este 2 de junio en Michoacán

En el estado podrán votar más de 3 millones de personas, cifra que se encuentra en el listado nominal final de electores, registro que se encuentran en registrado en 52 mil 233 cuadernillos. En sesión del Instituto Nacional Electoral (INE) se dio cuenta de que a la lista inicial se le restaron mil 217 casos rectificadas de personas residentes en el extranjero y que se encontraban en la lista nominal reciente, sin embargo, ya en territorio michoacano podrán votar 3 millones 747 mil 715 personas.

Nublado, clima para el día de las elecciones: SMN

Según los pronósticos del clima para el próximo día de las elecciones, el siguiente domingo 2 de junio, habrá un cielo parcialmente nublado o medio nuboso. Esto, según las mediciones y pronósticos del Sistema Meteorológico Nacional, que son de libre consulta en su sitio de internet.

COVECHI ofrecerá promociones para incentivar el voto en Michoacán

Con el fin de que los morelianos salgan a votar este próximo 2 de junio, la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (COVECHI), implementará una dinámica de descuentos en al menos 100 establecimientos, así lo dio a conocer el presidente de dicha organización, Alfonso Guerrero Guadarrama. En entrevista para Posdata, el empresario señaló que esta es la quinta ocasión que se lleva a cabo esta dinámica, la cual, no se hace con fines de lucro sino como apoyo a la democracia de nuestra ciudad, estado y país, por lo que indicó que los locatarios ofrecerán descuentos de hasta un 10%, así como 2x1 en la compra de ciertas mercancías.

Espera IEM participación ciudadana de un 60% en Michoacán este 2 de junio



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

Este 2 de junio se espera una participación de un 60 por ciento de los michoacanos que acudirán a ejercer su derecho al voto, un diez por ciento más que en el 2021 cuando apenas se llegó a un 49 por ciento, así lo consideró el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez. El consejero presidente del órgano electoral en el estado, informó que Michoacán se encuentra a media tabla a nivel nacional de participación ciudadana en procesos electorales, es decir que no está dentro de las diez entidades que resaltan con mayor interés de los ciudadanos por acudir a emitir el sufragio.

Preocupa el desinterés de los jóvenes en las elecciones

Las elecciones del próximo 2 de junio serán las primeras para los jóvenes entre 18 y 29 años que radica en Michoacán. Sin embargo, aún existe la preocupación de que no muestren interés en la toma de decisiones. En entrevista, el consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel Hernández, señaló que "este segmento es el que nos preocupa mucho" toda vez que son los que tienen menos participación en el ámbito político.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Participa Ramírez Bedolla en foro de marcas colectivas michoacanas

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó ponencia sobre marcas colectivas e indicaciones geográficas de productos artesanales de Michoacán en Foro sobre Propiedad Intelectual en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). En un comunicado se informó que en el evento académico estuvo acompañado por el director general del CIDE, José Antonio Romero; así como investigadores, docentes y estudiantes de la institución.

Con junio inicia el sembrado de nubes en Michoacán: Ramírez Bedolla

Será hasta el mes de junio, cuando el Gobierno de Michoacán arranque el sembrado de nubes para alentar las lluvias en unos dos millones de hectáreas, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En su cuenta de Facebook, el mandatario posteó que en ese mes se espera haya las condiciones para el proceso meteorológico, que permita generar lluvias en las zonas más áridas y afectadas por la sequía en la entidad.

Procurador federal visita Centros de Asistencia Social del DIF

El procurador federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Oliver Castañeda Correa, visitó los Centros de Asistencia Social (CAS) del Sistema DIF Michoacán, en donde manifestó que desde ahí se trabaja para garantizar el interés superior de la niñez. Durante el recorrido pudo constatar el estado en el que se encuentran dichos centros, además de reconocer que, para el Sistema DIF Michoacán, es una prioridad garantizar los derechos de las niñas, niños y adolescentes, con la promoción e impulso del sano crecimiento físico, desarrollo mental y social de la niñez.

Identifican fundaciones falsas que lucran con la imagen de Homero Gómez

A raíz de la popularidad del documental de Netflix, El guardián de la monarca, identifican al menos tres fundaciones falsas que buscan lucrar con la imagen del activista Homero Gómez pidiendo donaciones económicas para supuestamente reforestar los bosques. En entrevista con El Sol de Morelia, el hijo del defensor de la mariposa, Homero Gómez Jr. informó que estos colectivos apócrifos surgieron a través de redes sociales como



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

Facebook, Instagram o TikTok argumentando continuar con el legado de su papá y restaurar la Reserva de la Biósfera Mariposa Monarca (RBMM).

INFORMACIÓN DE MORELIA

Les dan el “sí”; permitirán venta de bebidas alcohólicas en restaurantes previo a la jornada electoral

“Únicamente al copeo y con alimentos”, fue el acuerdo que aprobó el ayuntamiento de Morelia para que los restaurantes y establecimientos con venta de alimentos preparados, puedan con la venta de alcohol previo a la jornada de elecciones, tras la petición que hizo la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac). A través de una “adenda” (añadidura) al acuerdo administrativo para la restricción de venta de alcohol en el municipio de Morelia durante la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio, se determinó que aquellos establecimientos del género “C”, podrán ofrecer bebidas alcohólicas a sus clientes.

Serán 400 autos oficiales del municipio, los que se resguardarán durante jornada electoral

Serán un total de 400 autos oficiales del municipio, los que estarán siendo resguardados durante la próxima jornada electoral con el fin de que no se preste a una situación de algún delito electoral, así lo dio a conocer el secretario de la administración municipal, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que será desde este próximo viernes 31 de mayo, al término de las actividades propias de sus áreas que se comenzarán a guardar los autos en sus diversas dependencias y éstas, podrán ser utilizadas hasta el lunes 3 del mismo mes.

“Niveles de ríos y drenes en Morelia se mantienen bajos pese a lluvias”: PC Municipal

Pese a la lluvia que se presentó durante la madrugada de este martes 28 de mayo pasado en la capital michoacana, los niveles de los ríos y drenes de la ciudad se mantienen muy bajos, así lo dio a conocer el coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El funcionario municipal explicó que los niveles de los ríos Grande y Chiquito en la capital michoacana se mantienen en un 30 por ciento o menos; mientras que los drenes como el Barajas, Mora Tovar y Parían apenas alcanzan el 20 por ciento de su capacidad total.

En Morelia, se han detectado fallas en semáforos por apagones en los transformadores de CEF

Poco más de cinco casos de fallas en semáforos de la capital michoacana se han detectado por apagones en los transformadores de la Comisión Nacional de Electricidad (CFE), así lo dio a conocer la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal (SEDUM), Joanna Margarita Moreno Manzo. La funcionaria municipal explicó que las fallas se han suscitado en lo que va de esta semana en zonas como la avenida Camelinas esquina con Rotarismo; así como en la avenida Acueducto esquina con Tata Vasco; otros dos más se detectaron en la periférico frente a Casa de Gobierno y la Avenida Juárez esquina con la calle Zamora.

Vehículos oficiales del Ayuntamiento de Morelia serán resguardados durante elecciones



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

Al menos 400 vehículos oficiales del Ayuntamiento de Morelia serán resguardados durante la próxima jornada electoral con el fin de que no se preste a “malos entendidos”, informó el secretario de la administración municipal, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario informó que a partir del próximo viernes 31 de mayo, al concluir las jornadas laborales de todos los trabajadores del gobierno municipal deberán ser guardados en las diversas dependencias y de esta manera, no se podrá contar con ningún auto oficial circulando por las calles de la ciudad.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

En medio de amago de protestas realizan asignación de plazas docentes

En medio del amago de protesta de este jueves por parte del magisterio michoacano en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) se desarrollaría un proceso de asignación de plazas para el campo docente en Michoacán. En las oficinas centrales se efectuó el trámite para proceder con asignaciones y como son con el proceso de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Uesicamm) y por eso se dio la amenaza de movilizaciones.

UMSNH cierra puerta a cualquier acto de corrupción en el proceso de nuevo ingreso

A fin de dar certeza de un proceso de nuevo ingreso limpio y transparente, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarábí Ávila González, llevó a cabo el cierre formal del proceso de ingreso correspondiente al ciclo escolar 2023-2024, que culmina con la trituration y posterior reciclaje de los exámenes aplicados el año pasado. En presencia del Notario Público No. 154, José Jesús Calderón Morales, la rectora señaló que con esta acción se genera confianza en la comunidad y se cierra la puerta a los comentarios que hacen referencia a que los exámenes pudieran haber sido vendidos o sacados de alguna manera de la institución.

Normalistas devuelven mercancía retenida a unidades comerciales en Morelia

El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsystem) informa que, en relación a los hechos registrados esta mañana, estudiantes normalistas devolvieron la mercancía saqueada a unidades comerciales que circulaban por la zona sur de la ciudad de Morelia. Ante el conocimiento de los hechos, los cuales fueron documentados en diversos videos difundidos en redes sociales, autoridades del Iemsystem de inmediato tomaron acciones necesarias sobre lo sucedido.

Amaga CNTE con nueva protesta en SEE por espacios laborales

El magisterio michoacano amaga con emprender nuevamente una jornada de actividades de protesta en Morelia para continuar con sus demandas de solución a las autoridades estatales en materia de educación. Por ello, la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en la entidad convoca a una protesta en las instalaciones de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) este jueves.

Conoce las recomendaciones de la SEE para prevenir afectaciones por calor

Con el objetivo de velar por la salud y bienestar de las y los estudiantes durante esta época de calor, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) comparte con docentes y toda la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

comunidad escolar algunas de las más recientes recomendaciones para prevenir afectaciones por las altas temperaturas, en la circular disponible para descarga en el link <https://bit.ly/443V2be>. En un comunicado se informó que es indispensable mantener ventiladas aulas y oficinas, ya sea con ventiladores, aire acondicionado en los planteles que se tenga, o con puertas y ventanas abiertas, para favorecer la circulación de aire fresco; presentar fiebre, piel roja, seca y sin sudor, boca seca, respiración alterada (sin que se padezca alguna enfermedad infecciosa), pueden ser algunos síntomas de golpe de calor.

Estas son las 10 licenciaturas más solicitadas de la UMSNH en 2024

Como en cada universidad, la máxima casa de estudios de Michoacán tiene, Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tiene licenciaturas más demandantes que otras y cada año varían. En este 2024 hay 10 carreras más solicitadas, entre las que destacan las del área de la salud, ingenierías y del sector económico administrativo.

Consejo Universitario, sumiso a “perversas” intenciones de rectora: SUEUM

Como un Consejo Universitario “sumiso” y “entreguista”, calificó el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) a los integrantes del máximo órgano de gobierno de la Casa de Hidalgo, tras la votación del estatuto universitario durante la tarde-noche de este miércoles 29 de mayo. El SUEUM que dirige Eduardo Tena Flores, se suma a la inconformidad de la comunidad universitaria, que lamentó, no hayan dado oportunidad de plantearlo, revisarlo, discutirlo e integrarlo, en una verdadera asamblea universitaria y no solamente vía remota y un mínimo de representantes.

INFORMACIÓN DE SALUD

Cáncer de próstata en Michoacán ha ido en aumento

El cáncer de próstata en hombres michoacanos ha ido en aumento debido a diversos factores por lo que se trabaja en campañas de prevención para este padecimiento, así lo dio a conocer el nutriólogo de la clínica 83 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia, Gerardo Acosta Ríos. El médico informó que hasta antes de la pandemia, los casos que recibían de cáncer en dicha institución eran de 1 cada dos meses, actualmente la problemática ha incrementado a 2 por el mismo periodo, por lo que determinó que es necesario que se comiencen a generar una mayor detención a tiempo de esta enfermedad.

Realizará IMSS Michoacán 400 vasectomías durante el mes del padre

La clínica 85 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), buscará alcanzar una meta de 400 vasectomías con motivo del mes del padre, periodo en el que también pretenden fomentar la concientización de las enfermedades de los hombres. Juan Manuel López Rodríguez, jefe de Planificación Familiar, declaró que este método es también una muestra de amor a sus parejas, ya que algunas pueden llegar a pasar hasta 20 años hormonales.

Inicia CEDH visitas de supervisión a centros de salud y hospitalarios en Morelia.

En apego a la Ley que rige a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán, que establece como una de sus atribuciones la vigilancia del respeto a los derechos fundamentales de las y los michoacanos, personal de la Visitaduría Regional de Morelia, a cargo de David Alejandro Morelos Bravo, y de la sub coordinación de Servicios Técnicos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

del organismo autónomo, inició los trabajos de supervisión a centros de salud y hospitalarios de la capital michoacana.

Día Mundial de la Esclerosis Múltiple; “Mi diagnóstico de Esclerosis Múltiple

El Día Mundial de la Esclerosis Múltiple (EM) es una jornada internacional de sensibilización destinada a todas las personas afectadas por dicho padecimiento. La celebración se lleva a cabo el 30 de mayo de cada año; efeméride impulsada desde el año 2009 por la Federación Internacional de Esclerosis Múltiple, para concientizar a la población sobre esta enfermedad que, según datos a nivel mundial, afecta a más de dos millones de personas.

Anuncian sindicatos de Salud radicalización de manifestaciones en Morelia

Trabajadores de sindicatos de salud que reclaman acceso al escalafón laboral y a las comisiones mixtas en el seno de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) se manifestaron, este jueves, en las inmediaciones de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA). De acuerdo con Susana Jacuinde Villaseñor, dirigente del Sindicato Nacional Incluyente de los Trabajadores del Sector Salud, los manifestantes han tomado las instalaciones de la SFA, a la par que cerrado a la circulación vehicular las avenidas Ventura Puente y Acueducto, en las cercanías de la dependencia estatal.

Vida Suero Oral, eficaz para tratar la deshidratación: SSM.

En esta temporada de calor, tú puedes prevenir la deshidratación por infecciones diarreicas y la exposición prolongada al sol con Vida Suero Oral, fórmula en polvo que ayuda a reponer de manera eficaz los líquidos del cuerpo, que se puede solicitar en todas las unidades médicas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Los sobres de Vida Suero Oral contienen sales de sodio, potasio, cloro, citrato y glucosa, vitales para el buen funcionamiento del organismo. Cada uno rinde un litro y debe disolverse en una jarra limpia con agua purificada, hervida o clorada.

Tras donación altruista, 2 michoacanos reciben riñón en Hospital Civil.

Luego de la donación altruista que hiciera la familia de un paciente con muerte cerebral, dos michoacanos que estaban en lista de espera lograron recibir un trasplante de riñón, con la intervención de médicos, enfermeras y trabajadoras sociales del Hospital Civil de Morelia Dr. Miguel Silva. Se trató de una mujer de 37 años originaria de Ciudad Hidalgo y un hombre de 27 años de Morelia, quienes, tras sufrir de insuficiencia renal, enfermedad hasta el momento sin cura, obtuvieron una nueva oportunidad de vida.

Sindicatos de salud rechazan que sus protestas tengan tintes políticos, como acusa el gobierno

Líderes de expresiones sindicales del sector salud continúan exigiendo al gobierno del estado la liberación de los movimientos escalafonarios y aseguran que las manifestaciones que se han llevado a cabo son de carácter laboral y no pertenecen a un "ambiente electoral" o para generar cierto contexto político. Denuncian que el Gobierno de Michoacán ha declarado que las movilizaciones tienen "alguna intención electoral", pero los afiliados a los sindicatos recordaron que las demandas se presentaron a las autoridades antes de que iniciara el proceso electoral.

Reportan 15 golpes de calor en Michoacán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

Durante el estiaje, Michoacán ha registrado 15 casos de golpes de calor, resultado de las altas temperaturas que han afectado a la región en las últimas semanas. La Secretaría de Salud (SSa) del Gobierno de México informó que, hasta el corte del 29 de mayo, además de los golpes de calor, se han reportado cinco quemaduras graves por la misma causa.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán, 13° nacional en índice de feminicidios

A unos meses de que concluya el mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, Michoacán se mantuvo en la media nacional en cuanto a feminicidio. Así se estableció en el informe de TResearch del primer cuatrimestre de 2024, donde se ubica a Michoacán en la posición 13 de las entidades con menor índice de ese delito.

Michoacán: Delincuentes asesinan a mujer, en plena vía pública

La noche de este miércoles, sicarios motorizados acribillaron a tiros a una mujer en la vía pública de la colonia Francisco J. Mújica, al norte de la ciudad de Uruapan. En los últimos 10 días 3 mujeres han sido asesinadas en esta demarcación. El acontecimiento violento se registró al filo de las 21:00 horas, cuando la víctima se encontraba sobre la calle Prolongación Yucatán, hasta donde llegaron empistolados que le dispararon.

En acción interinstitucional realizada en Morelia, detienen a 7 presuntos responsables del secuestro de un profesionista

Derivado de una acción interinstitucional realizada por la Fiscalía General del Estado (FGE), con apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), a través de la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE) y la Coordinación Nacional Antisecuestros (CONASE), fueron detenidas siete personas, presuntas responsables del secuestro de un profesionista, perpetrado la semana pasada en esta capital. Durante los trabajos de investigación se estableció que el pasado 24 de mayo, la víctima, quien había sido vista en el municipio de Pátzcuaro, perdió contacto con sus familiares, quienes acudieron ante la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), que dio inicio con la investigación.

Vinculan a proceso a profesor, presunto responsable de agredir sexualmente a cinco alumnas en primaria de Capula

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra de un profesor, presunto responsable en el delito de abuso sexual, cometido en agravio de cinco alumnas en una escuela primaria de la tenencia de Capula, del municipio de Morelia. Se trata de Alejandro "N", quien, de acuerdo con las investigaciones, durante el año de 2016, aprovechaba cuando sus alumnas, de ocho años de edad, le entregaban tareas en su escritorio para atacarlas sexualmente.

Denuncian transfobia y abuso policial en balneario de Huandacareo

Un grupo de integrantes de la comunidad LGBT+ se encontraban disfrutando de un cumpleaños el fin de semana pasado en el balneario Vista Bella en Huandacareo, cuando el encargado de seguridad del recinto les pidió que no utilizaran el baño de mujeres, ya que según su concepción las chicas trans eran hombres, el momento causó tensión, pero se buscó un acuerdo, donde narran los perjudicados que optaron por irse del lugar siempre y



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

31 de mayo de 2024

cuando les regresaran sus entradas. Esto no pasó, las chicas y chicos trans que resultaron afectados señalaron que fueron engañados pues la persona no les regresó el dinero, sino que por el contrario trajo consigo elementos de seguridad pública del municipio fuertemente armados.

Rescatan a mujer y su hija de 3 años privadas de la libertad en Gabriel Zamora

Una mujer y su hija de tres años de edad fueron rescatadas tras una supuesta privación de la libertad, luego de una oportuna intervención de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP); también se detuvo a una persona del sexo masculino. Mientras los agentes de la Guardia Civil realizaban labores de patrullaje en la autopista Siglo XXI, visualizaron a la pasajera de un vehículo marca Mercedes-Benz, que solicitaba ayuda a los uniformados, por lo que le marcaron el alto al conductor de la unidad.

Hallan cuerpo embolsado en canal de riego en Zamora; suman 16 homicidios este mes

El cadáver de una persona del sexo masculino fue encontrado embolsado, al interior de un canal de riego, en la periferia de Zamora. La víctima presentaba huellas de violencia, al momento no está identificado a decir de las autoridades. Por información recabada en la cobertura noticiosa se pudo conocer que anoche, los elementos de la Guardia Civil y Guardia Nacional fueron alertados de que había una bolsa de color negro, aparentemente con restos humanos a un costado de la Brecha del Ejido de la comunidad de El Llano.

Delincuentes matan a ciclista en el Libramiento Sur de Jacona

Un hombre que se desplazaba a bordo de una bicicleta fue ultimado de un balazo en la cabeza en la colonia Lázaro Cárdenas de Jacona. Fue la tarde de este jueves, cuando en el Centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec) se recibió un reporte ciudadano que alertaba sobre un ciclista tirado en el Libramiento Sur esquina con Lázaro Cárdenas.